



PÈRE EMMANUEL SCHWAB,
RECTEUR DU SANCTUAIRE DE LISIEUX

« **Que j'ai soif
du ciel!** »

Lettre 79



MORTELS, MAIS DESTINÉS À LA GLOIRE DU CIEL

Souviens-toi que tu es poussière et que tu retourneras en poussière. Cette parole que Dieu adresse à l'homme dans le Livre de la Genèse est reprise par la liturgie du Mercredi des Cendres. Elle rappelle au baptisé sa finitude et sa mort à venir. Elle l'invite à se remettre devant le jugement de Dieu, pour prendre un chemin de conversion.

Lorsque nous vénérons les reliques d'un saint, nous éprouvons à la fois la réalité de la mort suggérée par ces ossements, et l'évocation du Ciel, de la "Patrie" – comme aime à l'appeler Thérèse –, du Royaume. Car ces ossements font référence à une figure de sainteté qui est désormais pour l'éternité dans le Ciel de Dieu.

C'est pourquoi la liturgie a ajouté une seconde parole, lors de l'imposition des Cendres : « Convertissez-vous et croyez à l'Évangile ». Se souvenir que nous sommes mortels et que nous serons confrontés au Jugement de Dieu, pour mieux accueillir le Salut offert en Jésus Christ par le moyen de l'Évangile.

En célébrant la liturgie des Cendres, j'aime à alterner les deux paroles, pour que l'assemblée entende bien ces deux appels : Souviens-toi que tu es mortel, mais, ensemble, avancez sur un chemin de conversion. Car si nous mourrons seuls, c'est dans la communion de l'Église qu'ensemble nous pouvons avancer à la suite de Jésus, dans la communion des saints.

Lorsque nous vénérons des reliques, souvenons-nous aussi que nous sommes mortels, mais destinés à la gloire du Ciel !